

cuf 4247

Los críticos literarios de El Diario Austral

Wellington Rojas Valdebenito:

1981

"Agrego mi trabajo a la gente que hace poesía, prosa y narrativa"

Cada semana la sección "Comentando libros" recibe la colaboración de Wellington Rojas, uno de los críticos especializados de este diario.

Wellington Rojas Valdebenito es profesor de estudio en inglés y titulado en la Universidad de Chile. Sede Temuco. Actualmente ejerce en Collipulli y se ha tomado el tiempo necesario para escribir, a la fecha, casi un millar de columnas reproducidas en diferentes diarios del país y revistas extranjeras.

Escribió su primer comentario literario después de quince años de lectura ininterrumpida y fue publicado este trabajo en la revista Desafío de la Universidad Austral de Valdivia. Desde 1981 publica en este diario y se han reproducido sus artículos en el diario Nacional de México y en las revistas Literatura Chilena Actual y América Joven de Rotterdam, Holanda, además de otros artículos publicados es-

porádicamente en Argentina, Venezuela, Alemania, España y Bolivia.

Trabaja con el material enviado por las editoriales y los escritores. Considera el año 1985 como el más pródigo en publicaciones al alcanzar la buena cifra de 172 reproducciones.

Ese mismo año viaja a la Feria del Libro en Buenos Aires invitado por sus organizadores. Durante su permanencia en ese evento realizó una entrevista a Jorge Luis Borges en su propia casa a pedido de una revista literaria de Santiago.

Posteriormente, en 1987, repitió su visita a Buenos Aires para participar en un homenaje a Borges, al cual asistieron especialistas y traductores de su obra de diferentes países.

"Quizás estos datos apartados puedan parecer muy borgianos —aclara Rojas— pero es que yo me manifiesto amante y estudioso de la obra de este desaparecido

escritor argentino".

Al consultársele sobre algún trabajo en especial señaló: "Días antes de entregar el Premio Nacional de Literatura a Enrique Campos Menéndez, publiqué un artículo titulado '¿Galardón para escritores?', en el que vaticiné la entrega de este premio a un escritor con pocas obras editadas. Las declaraciones expresadas en ese trabajo sacaron rocha hasta en la propia SECH".

"Tengo pensado realizar una campaña —agrega— para que este año se otorgue el premio nacional a José Donoso. Puede suceder que en cualquier momento su nombre aparezca postulando al Nobel y nuevamente los chilenos vamos a tener un galardonado sin un reconocimiento en el país. Creo que 15 obras traducidas a 25 idiomas es un mérito más que suficiente para recibir esta distinción".

"Me inicié en este trabajo —explica— como una necesidad de difundir en forma seria la importante función de la gente que en este país produce poesía, prosa y narrativa".

En lo personal tiene en preparación desde hace tres años un "Diccionario de autores de la región de la Frontera", en él lleva incluidos hasta la fecha 450 nombres. "El trabajo es extenso y delicado —dice— pues se corre el riesgo de obviar a algún autor, lo que podría producir malos entendidos posteriores. Como condición me impuse incluir sólo a escritores que han publicado alguna obra, lo que resulta en una medida drástica considerando a tanto buen poeta o escritor que por razones económicas no ha podido materializar su obra".

La crítica literaria especializada apunta a la culminación de la obra publicada como una forma de presentación al público. Todo escritor que se precie de tal confía el análisis de su trabajo a un crítico literario de cierta relevancia en las letras nacionales. Wellington Rojas, uno de los responsables de la sección Comentando Libros, ha logrado proyectar su firma a la altura de que su sola opinión ya es un mérito para que una obra tenga un buen espacio en el mercado o, en el menor de los casos, reciba la sentencia severa de este crítico.

Los Críticos literarios de El Diario Austral [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Críticos literarios de El Diario Austral [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)